

LE PRIX COURANT

(THE PRICE CURRENT)

REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Propriété Immobilière, Etc.

EDITEURS:

LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES
(The Trades Publishing Co.)

42, Place Jacques-Carrier, - MONTREAL
TELEPHONE BELL MAIN 2547

ABONNEMENT MONTREAL ET BANLIEUE - \$2.50 PAR AN.
CANADA ET ETATS-UNIS - 2.00
UNION POSTALE - - - - - FRS 20.00

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir de tels avis.

Une année commencée est due en entier, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable au pair à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements. Adresses toutes communications simplement comme suit:

I.E. PRIX COURANT, Montréal.

DEUX MOTS A "LA PATRIE"

"La Patrie" répond au reproche que nous lui avons adressé la semaine dernière de copier mot pour mot sa revue commerciale du samedi dans nos colonnes.

Voici sa réponse:

Un mot au "Prix Courant"

Notre confrère le "Prix Courant" réclame son dû parce que "La Patrie" lui aurait pris depuis quelques semaines ses considérations sur la situation commerciale, sans lui en donner crédit. Il nous semble que le confrère devrait en premier lieu nous savoir gré de lui faire cet honneur, puis ensuite, nous permettrait-il de lui faire remarquer que les considérations que nous faisons le samedi et qu'on nous accuse de prendre au "Prix Courant" sont celles que nous faisons tous les jours. On ne pourra toujours pas nous obliger à donner chaque semaine les prix autrement qu'ils sont pour ne pas dire comme le "Prix Courant." D'ailleurs, le confrère a mauvaise grâce à nous réclamer son dû de cette façon, quand il sait bien, ou qu'il devrait savoir, que lundi dernier, et le lundi précédent, nous lui donnions crédit de deux intéressants articles que nous lui empruntons. Enfin il ne peut pas s'imaginer ainsi posséder tout seul, tous les renseignements commerciaux. Tous les jours "La Patrie" publie les prix des denrées, des produits de toutes sortes, et parce que le "Prix Courant" les publie une fois la semaine il ne faudrait pas dire qu'il pille "La Patrie".

Voici la nôtre:

Nous aurions sans nul doute été très honorés si "La Patrie" avait honnêtement pillé la source des renseignements que le publiait. La source, c'est "Le Prix Courant". Mais il n'y a pas beaucoup d'honneur, que nous sachions, à être pillé et à se laisser piller sans au moins protester.

Nous ne relèverons pas les impertinences qui se rencontrent dans l'entre-filet de "La Patrie". Quand un homme a une véritable cause à défendre il la défend comme il peut, suivant la tournure de son esprit, son degré de franchise et d'éducation.

Toutefois, pour répondre à son mot de

la fin, nous nous permettrons de rappeler une petite anecdote très courte.

Un jour, un voleur, se sentant poursuivi, s'imagina pour échapper à ceux qui lui couraient sus, de crier à son tour: Au voleur! Au voleur!

Le prit-on au sérieux, l'histoire ne le dit pas et nous n'affirmerions pas qu'il échappât.

Mais ce que nous pouvons affirmer c'est que la revue commerciale de samedi dernier dans le journal "La Patrie" se réduisait à une demi-colonne et ne contenait aucune "considération", puisque "considération" il y a.

LA SITUATION DES BANQUES

Durant le mois de janvier, il y a eu un recul de \$7,239,167 dans la circulation des billets des banques, comparativement au mois précédent et de \$1,052,311, comparativement au mois de janvier 1908.

D'autre part, les dépôts Canadiens remboursables à demande, c'est-à-dire les dépôts en comptes-courants accusent une diminution de \$16,893,682 pour le mois et une augmentation de \$46,528,502 pour l'année.

Les dépôts Canadiens remboursables après avis, ou portant intérêt ont augmenté de \$13,451,314 pendant le mois de janvier et de \$43,763,238 pendant les douze derniers mois.

L'ensemble des dépôts Canadiens a donc diminué de \$3,442,368 pendant le mois dernier, alors qu'il a augmenté de \$90,291,740 pendant l'année.

La diminution de \$3,442,368 pendant le mois dernier n'a rien d'inquiétant, si l'on veut bien comparer cette diminution à celle du mois de janvier 1908 qui a été de \$13,646,233. On voit, en somme, qu'il y aurait plutôt amélioration de ce côté.

Quant aux dépôts reçus au compte de l'étranger, ils ont perdu, le mois dernier, \$10,310,688 et sont en diminution de \$2,637,463 sur le chiffre relevé au 31 janvier 1908.

Comme nous ne connaissons pas la nature de ces dépôts, il ne nous est guère possible d'indiquer les motifs des retraits.

Pour les retraits Canadiens qui, en janvier, ont dépassé de \$3,442,368 les dépôts, ils s'expliquent, portant sur les comptes-courants, par les paiements des approvisionnements faits en vue des fêtes dans le commerce de détail, et aussi sans doute par des virements faits du compte des dépôts à demande au compte des dépôts portant intérêt.

Après les fêtes de Noël et du Jour de l'An arrive le calme dans les affaires, aussi considérons-nous qu'une diminution de \$445,659 au chapitre des prêts et escomptes courants au Canada, est insignifiante surtout quand on la rapproche de la diminution de \$9,630,794, qui avait eu lieu dans le cours du mois de janvier 1908 et si l'on considère aussi que pendant l'année, la diminution totale a été de \$35,594,407.

Les prêts courants consentis en dehors du Canada présentent une situation inverse; ils ont augmenté de \$234,360 en janvier et de \$8,144,779 durant l'année; mais il est bon de remarquer que le total de ces prêts n'est que de \$30,586,081 quand les dépôts reçus à l'étranger représentent une somme de \$56,593,146; d'où une balance de \$26,000,000 en chiffres ronds en faveur des dépôts.

Il est vrai, d'ailleurs que cette balance n'existe plus, loin de là même, si on fait le bilan des sommes reçues ou placées directement à l'étranger par nos banques incorporées, puisqu'elles ont encore au dehors pour \$92,532,507 de prêts à demande. Cette somme est celle au 31 janvier; elle est en diminution de \$4,603,893 sur le montant ainsi placé au 31 décembre 1908; il est évident que les taux d'intérêt ayant diminué pour ce genre de prêts dans des proportions sensibles, cette sorte de placements cesse pour le moment d'être aussi avantageuse qu'elle l'a été durant une partie de l'année dernière.

Les prêts à demande au Canada ont aug-